

Le temps matériel en lui-même est peu de chose. Ce n'est qu'une image de l'éternité, ce n'est qu' " une ombre qui passe " se contentant de mesurer la durée des êtres finis et perfectibles. Il vient de l'éternité, il y retourne, si vite que le moment où je parle n'est déjà plus. Comme l'onde rapide il m'entraîne à l'éternité malgré moi : où, quand m'arrêtera-t-elle ? j'ignore. Inutile donc de faire fond sur le temps, de vouloir s'y établir en permanence. Dieu a distribué le temps, il en a fait une part à chacun, et cette part que Dieu seul connaît, chacun doit s'en contenter et courir à l'éternité sa demeure permanente. Tous les temps, tous les siècles ne sont qu'un point devant l'Eternel. Oui, le temps est bien peu de chose en soi, mais voici un grand mystère qui étonne à la fois et console : c'est que Dieu a fait du temps comme le véhicule des richesses de l'éternité et des trésors de l'amour divin. Dieu a tout fait dans le temps, il a créé l'univers dans le temps, il nous a faits dans le temps, il nous a sauvés dans le temps. Tous les biens de la nature, tous les dons inestimables de la grâce nous viennent dans le temps et par le temps : tout l'ordre des siècles, la grande série des années est le déploiement merveilleux de la sagesse, de la puissance et de la bonté divine pour la manifestation de sa gloire et la glorification de ses élus pour qui il a tout fait. A la lumière du jour qui passe, notre Dieu infiniment bon travaille sans cesse à former ce chef-d'œuvre, "*Omnia propter electos*" ; il y fait concourir et le ciel et la terre. Ah ! qui peut dire cet ordre admirable des temps fait de l'harmonie la plus sublime, qui nous apparaît comme un torrent de biens sorti du sein de la divinité, et nous charriant les richesses de l'amour d'un Dieu ? Voilà, sans doute, ce qui jettera les élus dans un grand ravissement lorsqu'ils le verront dans la claire vision. Mais nous, que faisons-nous en présence des richesses accumulées par le travail divin ? Celles de la grâce, de toutes les plus précieuses, nous arrivent en flots abondants dans l'Eglise et les sacrements, poussés par l'Esprit vivificateur de Jésus-